



## ACTAS

**Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 02/AF/2011, de 22 de Junho de 2011**

Aos vinte e dois dias do mês de Junho do ano de dois mil e onze, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Vila Cã, estando presentes o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, a Secretária Teresa Maria dos Santos Leitão e o Secretário Diamantino Guardado Luís. Estavam presentes os Membros Luís Manuel Ferreira Fernandes e Nuno Alexandre da Silva Gonçalves Carvalho eleitos pelo PSD, Joel Marques da Silva, Cristina Celeste Gonçalves Batista e Ilídio da Silva Pinto eleitos pelo PS, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Maria José Rodrigues Marques (Secretária) e Amílcar da Silva Fernandes (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da convocatória enviada aos membros e do edital divulgado publicamente, que referiam a seguinte ordem de trabalhos:

### **Período de Antes da Ordem do Dia**

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

### **Período da Ordem do Dia**

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 17 de Abril até 22 de Junho;
6. Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos para 2011;
7. Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Orçamento para 2011;
8. Apresentação, discussão e votação, do projecto de candidatura de requalificação da Escola Primária da Aldeia do Vale.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificou-se a ausência do eleito pelo PS Carlos Alberto Martinho Monteiro que não justificou a falta.

Foi proposto pelo Presidente de Junta que, antes de a Assembleia começar, a mesma autorizasse uma sessão de esclarecimento intitulada "Controlo e Poupança de Água para Consumo Humano" feita pela técnica do Município de Pombal Eng.<sup>a</sup> Marisa Pedrosa Nunes. Não havendo oposições por parte do Presidente e dos membros da Assembleia, passou-se de imediato à sessão de esclarecimento, sobre a matéria referida.

Em consequência, a Assembleia de Freguesia teve o seu início às vinte e duas horas e trinta minutos. Antes de se entrar no período de antes da ordem do dia, foi proposto pelo Presidente de Junta que se acrescentasse um novo ponto (nono) na ordem de trabalhos com o seguinte teor: "Discussão e votação da proposta da Junta de Freguesia para a Venda à Câmara Municipal do terreno para o Pólo Escolar de Vila Cã".

O **Presidente da Assembleia** informou que não via problema em que este ponto fosse acrescentado à ordem de trabalhos, mas tinha que consultar a Assembleia, apesar de ser um assunto do interesse de toda a Assembleia e da população em geral. Pôs assim esta proposta



## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA CÃ 52

discussão e, não tendo havido intervenções, passou-se de imediato à votação desta proposta, tendo sido aprovada por unanimidade, pelo que foi acrescentado à ordem de trabalhos, o ponto referido, com o número nove.

Em seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

### **Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior**

O **Presidente da Assembleia** propôs a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, em virtude de a mesma ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta tendo o Presidente proposto pequenas correcções ortográficas, tendo em seguida sido posta à votação e aprovada por unanimidade.

### **Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido**

O **Presidente da Assembleia** referiu que não havia expediente recebido desde a última sessão.

### **Ponto 3 - Intervenções na generalidade**

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **Joel Silva** que começou por mencionar a falta de "asseio" por parte de algumas equipas que fazem o saneamento, por exemplo nos lugares da Fontinha/Pipa, inclusive entupiram valetas, tentar que tenham outro tipo de atitudes; questionou relativamente à estrada por trás do Soeira se a colocação de um tout-venant mais fino ou a compactação do mesmo não seria uma melhor solução; informou que no parque de merendas do Outeiro de Galegas o muro está a cair se era possível deitá-lo abaixo e depois refazer o mesmo; questionou relativamente à asfaltagem das novas obras de estradas, por exemplo na existência da diferença nas bermas (exemplificou com a obra do Viuveiro) e com os aquedutos danificados e/ou entupidos na Freguesia; relativamente às obras novas, que os desenhos das estradas não são os mais correctos, talvez nos dias de chuva haja problemas alertar que nas próximas obras sejam feitos alguns "cortes" nessas estradas; relativamente às obras de melhoramento, em Vila Cã, porque é que nuns sítios existe passeio feito e noutros não, qual o critério utilizado; questiona se na limpeza de valetas, se não valerá mais a pena utilizar o corta sebes do que utilizar os herbicidas; relativamente aos caminhos florestais, tentar fazer uma consultadoria para alinhamento florestal, corta fogos de forma a proteger o património; a inventariação do património deveria ser feito um CD / DVD / Site / livro com mão-de-obra gratuita pelos jovens da Freguesia, oferece os seus préstimos, informando da existência de esquilos em Vila Cã como inventariado de fauna; limpeza de pontos de água e devida sinalização para informação dos Bombeiros e outras entidades para protecção a incêndios.

De seguida inscreveu-se Luís Fernandes que começou por pedir um sinal vertical, na Sede de Freguesia e/ou nos Vicentes, que indique o lugar da Pipa; pediu a colocação de um sinal de STOP no cruzamento da Cruz Valdeira; questionou se o alargamento da estrada da Pipa está esquecida (muros e aos aquedutos, etc.).

Por último inscreveu-se Cristina Batista que pediu que houve-se intervenção na estrada dos Cardeais dado existir um corte na mesma.

De seguida o Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que respondeu às questões colocadas. Começando por dizer que o mesmo já tinha sido alertado aos responsáveis da obra e respectiva Câmara Municipal. Quanto à estrada do Soeira a solução passa pela passagem de um cilindro naquela estrada e/ou pavimentar, mas a Junta não tem condições para o fazer. Informou que a Junta de Freguesia tem participado com tudo o que tem sido pedido para o parque de merendas do Outeiro de Galegas e que até ao momento não tem informação de nenhum pedido por parte das pessoas responsáveis. Quanto à diferença nas bermas da estrada informa que não é fácil chegar e todo lado e quando chove volta a haver estragos, porque não houve uma boa obra por parte dos empreiteiros. Relativamente aos aquedutos informa que a responsabilidade é de quem faz a obras e que na posição de Presidente de Junta apenas pode dar a sua opinião. Quanto aos asfaltos elevados



## ACTAS

a única solução é escavar as valetas. Relativamente aos passeios na Sede de Freguesia informou que os passeios que não estão acabados todos eles têm justificação e acordo com os respectivos proprietários. Quanto às valetas há necessidade de utilizar o herbicida e ao mesmo tempo limpar as mesmas, porque existem cerca de 120 Km de valetas para limpar na Freguesia. Limpeza de mato, a Junta de Freguesia não tem autonomia para a limpeza das linhas de corta-fogo. Os pontos de água são da responsabilidade da Câmara Municipal e a Junta não pode fazer nada. Sobre a colocação de placas dos pontos de água para informação dos Bombeiros informa que os mesmos têm mapas com todas as referências necessárias. Quanto à reunião de jovens para o levantamento do património, é uma boa ideia, mas questiona quem é que orienta, quem é que faz, tudo isso tem um custo tanto material como humano.

Depois respondeu às questões colocadas pelo membro Luís Fernandes referindo que a sinalética faz parte da obra realizada e que o mesmo será resolvido em tempo oportuno. Quanto à estrada da Pipa a mesma não está esquecida, mas são situações delicadas quando se fala em mexer em terreno privado.

Quanto à questão colocada pelo membro Cristina Batista informou que esse tipo de trabalho é da competência da Câmara e que já foi feito um ofício a solicitar a brigada de repavimentação para o lugar em questão.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra para fazer uma intervenção de carácter político, justificando-a pelo facto de esta Assembleia ser um órgão político. Disse que intervinha como membro desta Assembleia e não como Presidente da mesma. Afirmou que se congratulava com os resultados das eleições legislativas. Em Vila Cã o PSD obteve 58% dos votos e deveria ter sido assim em todo o País, pois a maioria absoluta daria mais força à governação. Afirmou que íamos num caminho que nos conduziria ao que está a suceder na Grécia. E que esperava que ainda se vá a tempo de inverter a situação, de resolver os problemas, de pôr a economia a funcionar e de livrar o País da bancarrota. Concluiu dizendo que tudo indica que isso irá suceder e terminou fazendo votos para que isso suceda. Não havendo mais intervenções passou-se ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

***Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia***

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, que fez a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas do dia 17 de Abril de 2011 até ao dia 22 de Junho de 2011 no total de 45.586,47 €; Receitas no total de 39.654,11 €; Saldo em caixa e depósitos à ordem 14.408,92 € e em depósito a prazo 60.205,64 €.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, para concluir que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é equilibrada, em resultado de uma boa gestão por parte do executivo.

***Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde o dia 17 de Abril de 2011 até ao dia 22 de Junho de 2011***

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 17 de Abril de 2011 e o dia 22 de Junho de 2010. Começando por informar sobre os trabalhos desenvolvidos: Na **Área urbanística**: colocação de Tout - Venant em diversos lugares da Freguesia; limpeza de valetas, passeios e aquedutos em todos os lugares da Freguesia; abertura de pequenos caminhos em diversos lugares da Freguesia; alargamento de estrada no lugar da Baltaria até ao Limite de Freguesia; alargamento de estrada no lugar de Outeiro de Galegas; limpeza de aqueduto no lugar da Vaginha; limpeza de aqueduto no limite de Freguesia de Vila Cã / Santiago de Litém; limpeza e reparação de aqueduto nas Lameiras; foi feito um esgoto no Lugar de Trás-os-Matos; intervenção em sinalização vertical; limpeza de estrada do Marco da Pipa; colocação de



## ACTAS

contador na casa Mortuária, em Vila Cã; foi feito o passeio em Vila Cã (à porta do Sr. Agostinho); asfaltagem da Rua dos Valados; asfaltagem da estrada Pipa / Vicente; saneamento no lugar da Fontinha; saneamento no lugar dos Lameiros.

**Na Área da Educação:** intervenções nas escolas: limpeza dos recintos, mudança de interruptores, etc...; viagem ao Portugal dos Pequenitos; mudança da areia no recreio do jardim-de-infância; colocação de terra no recreio do jardim-de-infância; mudança de mobiliário na sala 1 da Escola Primária de Vila Cã; realização de aulas de música, na EB1 de Vila Cã ao abrigo do Protocolo estabelecido entre Filarmónica de Pombal/Junta de Freguesia; iniciação, em Julho, do curso de tractores, a realizar na Sede de Freguesia; realização de dois cursos PRO – Acompanhamento de Crianças, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia e do Protocolo estabelecido entre ETAP/Junta de Freguesia; informou que estão abertas inscrições de alunos para o 9º ano e para o 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, nas instalações da Junta de Freguesia ao abrigo de Protocolo estabelecido entre AICP/Junta de Freguesia.

**Na Área do Desporto:** apoio às equipas de Futsal feminino e masculino.

**Na Área Administrativa:** continuação da atribuição dos números de polícia, a toda a Freguesia; aviso para levantamento dos números em falta; divulgação do número gratuito – 800302427; informação relativamente à homenagem que se pretende fazer ao Dr. Tó Piteiras; informação relativa aos Censos e seus resultados (em 2001 a população era de 1.719, em 2011 é de 1688 habitantes na nossa freguesia).

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra, agradecendo ao Presidente da Junta a apresentação bem documentada e complementada com imagens elucidativas das actividades desenvolvidas.

**Ponto 6 – Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos para 2011;**

O **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta de Revisão do Plano Plurianual de Investimentos para 2011. No uso da palavra o Presidente da Junta referiu a revisão de um ponto existente, sendo este a atribuição de mais verba na rubrica de estudos, pareceres, projectos e consultadoria, de acordo com o projecto referente à Escola Primária do Vale. Referiu a introdução de um outro novo ponto, sendo este a aquisição de terreno para Pólo Escolar

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** que colocou este assunto à discussão. Não tendo havido intervenções, passou-se à votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

**Ponto 7 – Apresentação, discussão e votação da proposta de Revisão do Orçamento para 2011**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação da proposta de Revisão do Orçamento para 2011. No uso da palavra o Presidente da Junta referiu a necessidade da inclusão de várias rubricas novas, nomeadamente o saldo da gerência anterior. No orçamento das Despesas foi criada uma rubrica para a aquisição de bens de capital, nomeadamente a aquisição de um terreno para o Pólo Escolar e injeção de algum capital na rubrica designada como estudos, pareceres, projectos e consultadoria. Tendo como consequência a necessidade de aumentar as receitas para dar cobertura às despesas. Seguidamente o **Presidente da Assembleia** colocou à discussão e, não havendo intervenções, passou-se à votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.



## ACTAS

**Ponto 8 – Apresentação, discussão e votação, do projecto de candidatura de Requalificação da Escola Primária da Aldeia do Vale**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que fez a apresentação do projecto de candidatura de Requalificação da Escola Primária da Aldeia do Vale informando que o mesmo tem de ser aprovado pela Assembleia de forma a podermos avançar com a candidatura aos fundos comunitários em tempo oportuno. Este Projecto tem como objectivo servir a população, criar um museu de forma a darmos mais valor ao nosso património, promover festas, arraiais, descamisadas à moda antiga, promover o apoio no turismo rural e requalificar da escola em si.

O **Presidente da Assembleia** colocou este ponto à discussão tendo-se inscrito Joel Silva que valorizou este projecto para que o mesmo avance dado ter feita uma contagem e chegado à conclusão que este ano de 2010, passaram cerca de quinhentas pessoas pela Aldeia do Vale, somente como turistas rurais.

Seguidamente o **Presidente da Assembleia** retomou a palavra passando-se de imediato à sua votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

**Ponto 9 – Discussão e votação da proposta da Junta de Freguesia para a Venda à Câmara Municipal do terreno para o Pólo Escolar de Vila Cã**

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que informou, tal como na Assembleia de Abril, sobre a aquisição de um terreno para a construção do novo Pólo Escolar, de Vila Cã. Informou que o valor da aquisição foi de 40.000 € (quarenta mil euros) e que o mesmo já foi pago e feita a escritura. Tendo salientado a necessidade do mesmo para a Freguesia e informou o quanto é importante e urgente este tipo de obra para a melhoria das condições de ensino nesta Freguesia. O passo seguinte é o de deliberar a venda do mesmo à Câmara Municipal para que esta possa avançar com o projecto. O Presidente de Junta salientou a necessidade da aprovação deste ponto, dada a importância desta obra para a nossa Freguesia.

Seguidamente o **Presidente da Assembleia** colocou à discussão e, não havendo intervenções, passou-se à votação, tendo sido aprovado por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo-se inscritos os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se reproduzem:

- 1 – **Luís Filipe Silva** questionou sobre o herbicida usado pela Junta e a sua qualidade e questiona sobre a limpeza efectuada no ponto de água da Pipa.
- 2 – **Casimiro da Conceição Mendes** questionou relativamente ao caminho público nas Lameiras que está cortado aquando as obras na estrada, relativamente ao ponto de água nas Lameiras que tem de ser reparado, isto é vedado. Sugere que a Junta contrate um homem durante três meses para prevenção dos fogos. Questionou relativamente a escavação no Vale Feto que faz confrontação com um terreno dele.
- 3 – **Mónica Silva Rodrigues** questionou relativamente ao pagamento dos almoços das escolas, relativamente ao projecto do Pólo Escolar e porque é que andam a pavimentar estradas de pinhal e onde existem casas não pavimentam.
- 4 - **Alcides Simões** questionou relativamente à estrada da Aldeia do Vale e o caminho de limite de Freguesia. Informou relativamente ao parque de merendas de Outeiro de Galegas que o mesmo é gerido pela Associação de Melhoramentos de Pombal e agradece o apoio dado pela Junta de Freguesia de Vila Cã.



## ACTAS

O Presidente da Assembleia retomou a palavra tendo-a dado logo de seguida ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos.

Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta informou que o herbicida é devidamente certificado e que admite que possa ter havido algum erro, por parte do funcionário da Junta, que se tenha queimado algum bocadinho de cultura, pede desculpa pelo sucedido.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta informou que quando chegou à Junta aquele caminho já estava assim, que a reparação vai levar anos e que será feito em tempo oportuno. Quanto ao ponto de água é da responsabilidade da Câmara Municipal/Protecção Civil e a Junta nada pode fazer. Quanto ao carro de incêndios a ideia é boa mas não há condições monetárias para tal a não ser voluntariado. Relativamente à saibreira irá ter intervenção brevemente e irá desaparecer quanto antes.

Relativamente à **terceira interveniente** o Presidente da Junta informa que o dinheiro será restituído no início do próximo ano lectivo. A obra do Pólo Escolar é totalmente da responsabilidade da Câmara Municipal e a Junta nada pode fazer. Quanto à Pré – Escola aquando a construção do Pólo Escolar a mesma irá juntar-se à Escola Primária de acordo com a legislação em vigor. Pavimentação para o pinhal, as pessoas daquela parte de Vila Cã têm necessidade daquela obra, têm necessidade da estrada porque é um ponto de passagem para muita gente.

Relativamente ao **quarto interveniente** o Presidente da Junta informa que cada vez que a Junta faz algum trabalho no Vale não discrimina o caminho também pertencente à Freguesia de Pombal. Quanto à estrada vinda de Outeiro de Galegas está pedido alcatrão para aquela estrada mesmo sem o projecto aprovado.

E não havendo mais intervenções, o **Presidente da Assembleia** agradeceu a presença de todos e de todas as intervenções quer dos Membros da Assembleia quer do público. Terminou informando que a próxima Assembleia de Freguesia se realizará no decorrer do próximo mês de Setembro de 2011 e deu por encerrada a sessão, quando era uma hora e quinze minutos da manhã, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pela funcionária de apoio à Assembleia Ana Tenente, em colaboração com os Secretários da Assembleia, Teresa Maria dos Santos Leitão e Diamantino Guardado Luís e revista pelo Presidente da Assembleia. Vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos Secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: